

教育だより

第193号

令和2年(2020年)10月30日
練馬区教育委員会
練馬区豊玉北6-12-1
☎5984-5609



ねりっこクラブ

小学校を拠点とした
すべての子供たちの放課後の居場所



ねりっこクラブは
感染症拡大防止対策をとりながら
運営をおこなっています

《子供たちとの約束》

- ・室内ではマスクをしましょう
- ・友達と向き合わない、くっつかないで遊びましょう
- ・こまめに手洗いをしましょう



《環境面の留意点》

- ・換気を十分に行っています
- ・活動終了後には、児童のふれたものは消毒をしています
(遊具なども含む)
- ・使用した後の教室の消毒を行っています



★ねりっこクラブの3つの特色★

その①

様々な学年の子供たち、ひろばスタッフ、学童クラブの職員、地域の方々等…多様な関わりの中で、子供たちの遊びや経験が広がります。

その②

学校が長期休業中(春、夏、冬休み)もひろばで過ごすことができます。

その③

学校施設を活用して、学童クラブの受け入れ人数も増やします。

ねりっこクラブは、小学校施設を活用して、「ひろば事業」と「学童クラブ」のそれぞれの機能や特色を維持しながら、事業運営を一体的に行うものです。小学校の敷地内で安全に安心して過ごせる環境に加え、地域の方々の支えのもと、充実した放課後の時間を過ごします。

現在は27校で実施しており、来年4月からはさらに10校で実施します。将来的にはすべての小学校で実施を予定しています。

【ねりっこクラブについて実施校などの詳細はこちら】
<https://www.city.nerima.tokyo.jp/kosodatekyoiku/kodomo/nerikkoclub/index.html>



【問合せ】子育て支援課 放課後児童対策係(電話5984-1519)



【マジックショー】
マジックの得意な
スタッフさんが披露
してくれました♪



【お誕生日会】
歌ではなく“ハンドベル”と“手話”で
みんなでお祝いしています♪



【マスク工作】
針や糸を使わず、裁縫用の
布と糊で自分のオリジナルマスクを作りました！
できあがってピース！



練馬こども園の紹介

練馬こども園とは？

区では、通年で11時間の預かり保育を行う私立幼稚園を「練馬こども園」として独自に認定しています。

3歳以上の子供の教育や保育について保護者の選択の幅が広がり、共働き世帯からも利用されています。

令和元年度から、新たに9時間以上の預かり保育や3歳未満児を対象とした預かり保育を実施する園も練馬こども園として認定しています。

練馬こども園のポイント

- 練馬こども園では、通年（夏・冬・春休みも含む）で長時間の預かり保育を行います。
- 練馬こども園は私立幼稚園です。教育や遊びについての考え方や、バスの送迎・給食の有無などは、各幼稚園の方針に任されています。
- 申し込み先は各私立幼稚園です。各幼稚園で配布される募集案内をご覧の上、申し込んでください。

【問合せ】

こども施策企画課 こども施策担当係（電話5984-1522）

練馬こども園一覧

幼稚園名	所在地	対象	預かり保育時間 (教育時間含む)	定員※1
愛和幼稚園	南田中2-23-30			210
旭幼稚園	旭町3-31-3			170
江古田幼稚園	旭丘1-68-2			30
大泉小鳩幼稚園	大泉学園町3-17-67			85
大泉富士幼稚園	南大泉2-31-20			100
さかえ幼稚園	高松4-8-13			54
白ふじ幼稚園	石神井台4-21-22			120
関町カトレヤ幼稚園	関町南4-1-27			100
高松幼稚園	高松6-16-28			25
田柄幼稚園	田柄2-17-27			50
中里幼稚園	大泉町1-19-6			50
練馬幼稚園	高松1-10-5			100
不二幼稚園	北町7-2-8			30
石神井南幼稚園 ※2	下石神井4-21-23			75
南光幼稚園 ※2	富士見台4-11-3			60
りっこう幼稚園 ※2	小竹町2-43-12			65
みのり幼稚園	羽沢1-8-10		7:40～18:40	160
練馬白菊幼稚園	土支田3-12-23			25
向南幼稚園	向山2-22-30	3歳未満(1・2歳)	8:00～18:00	10
みのり幼稚園	羽沢1-8-10	3歳未満(1・2歳)	7:40～18:40	※3

※1 預かり保育の定期利用定員（令和3年4月予定）

※2 認定こども園のため、園児の利用調整は区が行います

※3 みのり幼稚園の3歳未満(1・2歳)の預かり保育は現在、調整中です



イメージをひろげてあそぼう

北大泉保育園の取組をご紹介します



今年の夏は記録的な暑さが続き、加えて新型コロナウィルス感染症の拡大防止に配慮しながらの園生活となりました。そんな中でも、自由にイメージをひろげて楽しんでいる北大泉保育園の子供たちの様子をご紹介します。

おままごとをしていた子供たちが、以前家族で行ったという「キャンプ」のことを思い出して、バーベキューごっこを始めました。

積み木と網を重ねて、肉や野菜に見立てた食材を焼いたり、新聞紙やマットを組み合わせてミニテントにして遊びました。そのテントには、絵本を持ち込んで寝そべり、リラックスしながら読む子や、カードゲームを始めた子がいました。友だちが楽しそうにあそんでいる様子を見て、「いれて！」とどんどんあそびの輪が広がり、クラス全体がもりあがってきました。子供たちは次々にアイデアが飛び出します。「キャンプって夜にやるでしょ?」「部屋を暗くしてほしいな」…そこで担任が天井からブルーシートを吊るして部屋全体をみんなで入れる巨大なテントにしました。さらに、電気を消してランタンを灯してみると、一気に夜の雰囲気を楽しめるキャンプ場が完成！子供たちの「キャンプでカレーを作るとおいしいよね」という一言がきっかけになり、給食のカレーライスを巨大テントの中で食べたりもしました。いつもと違う雰囲気で食べたカレーは、「本当にキャンプに来たみたい!」「なんだかいつもよりおいしい」と大好評でした。

子供たちのアイデアは尽きることなく、キャンプや外あそびの本を読んでは、「釣りもしたい」「温泉に行くのはどう?」とますます想像をひろげているところです。保育園では、子供たちから出てきたアイデアやイメージを一つずつつなげて、クラスみんなであそべる環境をつくり、ごっこあそびをおもいきり楽しんでいます。

最初は小さなバーベキュークーナーから始まりました



一人ずつ入れるミニテントが大人気でした

飛沫感染ガードをしつつ、テントの下で楽しく食事中



段ボールでギターを作り、みんなで歌いながら演奏しました

【問合せ】保育課 管理係（電話5984-5839）

家庭教育コラム | ネット・ゲームとうまく付き合うには



ゲームやインターネットにのめりこんでしまう…!

ゲームやインターネットは魅力的です。大人であっても、ついついやりすぎてしまうこともあります。自分を律する力が弱い子供ならなおさらです。周りが心配するほど没頭してしまうのには、その子なりの意味があります。人のコミュニケーションに苦手意識があったり、年齢より発達がゆっくりだったりするお子さんは、依存しやすいとも言われています。もし、取り上げて暴れてしまうようなら、それは楽しんでいるというよりも、日常の不安や嫌なことから自分を守るための行動になっている可能性があります。特に、現在は新型コロナウイルスの流行で、家庭で過ごす時間が長くなり、いつもとは違った生活でストレスや不安が高まりやすい環境です。

親の立場では、多額の課金や、昼夜逆転で不登校になるなどの心配が先に立ち、お子さんの状態が見えにくくなることもあります。今、お子さんにとって、ゲームやインターネットはどのような存在でしょうか。それを考えることがとても大事です。



ゲームやインターネットを上手に使うポイント

- 好きなゲームについて教えてもらったり、楽しさを認めて共有したりするなど、コミュニケーションを通して、お子さんをより理解しようとする姿勢を大事にしましょう。
- お子さんと話し合って、使う場所や時間、課金の限度額など、使用のルールを決めましょう。きちんとルールを守れたら、ご褒美などを取り入れてもよいでしょう。
- ルールは一度に決めず、練習期間を設けて徐々に調整して決めていきましょう。
- ゲーム以外の楽しいこと、好きなことができる時間を増やしましょう。



対応が難しいとき、依存ではないかと思ったとき

依存症の場合は、家庭の対応だけでは難しいことがあります。スクールカウンセラーや区内の教育相談室、他の専門機関に相談してみましょう。

お子さんを相談に連れていく場合、「あなた (you) が夜寝ないから」などあなた (you) を主語とするユー (you) メッセージを送ると、拒否をされてしまうことがあります。「私 (I) はあなたの体が心配だから、話を聞いてくれる人に相談してみよう」と私 (I) を主語とするアイ (I) メッセージで誘うようにすると良いでしょう。

【問合せ】 学校教育支援センター

- 光が丘教育相談室・・・・・・電話 5998-0091
- 練馬教育相談室・・・・・・電話 3991-3666
- 関教育相談室・・・・・・電話 3928-7200
- 大泉教育相談室・・・・・・電話 6385-4681

※月曜日～土曜日（祝休日を除く）

午前9時から午後5時まで（金曜日は午後6時まで）



子どもを虐待から守るために～11月の講演会のお知らせ～

練馬子ども家庭支援センターでは、児童虐待防止のためのネットワークをつくり、虐待の予防・早期発見と子育て支援に努め、子育ての悩みなどの相談に応じています。11月は児童虐待防止推進月間事業として、虐待防止啓発イベントを開催します。子どもに寄り添い、子どもたちの笑顔を守っていきましょう。

●養育家庭体験発表会と講演会

- ①里親による養育体験発表会（東京都共催）
②講演会「たたかない怒鳴らない子育て～子どもを知ることで楽になる～」
講師 落合 香代子 氏（看護師、一般社団法人ママリングス代表）

日 時 11月28日(土)午後1時30分～午後4時

会 場 ココネリ3階 研修室1

定 員 50名(事前申込)



申込・問合せ 練馬子ども家庭支援センター

<https://www.city.nerima.tokyo.jp/kosodatekyoiku/kodomo/oshirase/gyakutaboushi.html>

※手話通訳あり、保育室利用はHPをご覧ください。

※新型コロナウイルス感染予防対策として、①来場前に検温をお願いします。発熱などの風邪症状がある場合などは、参加をお控えください。②会場内では咳エチケット等の感染予防対策をお願いします。

●児童虐待防止パネル展示

日 時 10月31日(土)～11月13日(金)午前8時45分～午後8時
(最終日は正午まで)

場 所 区役所本庁舎2階通路掲示板(やすらぎ歩道橋側)



子ども虐待防止オレンジリボン運動

【問合せ】練馬子ども家庭支援センター(電話3993-8155)



来年度使用する教科書が採択されました

令和3年度から区立中学校で使用する教科書が、令和2年8月6日の教育委員会で採択されました。

中学校教科書の採択結果

使用期間は、令和3年度から6年度までの4年間です。



種 目	発 行 者	種 目	発 行 者
国 語	三省堂	音楽(一般)	教育芸術社
書 写	光村図書	音楽(器楽合奏)	教育出版
社会(地理的分野)	帝国書院	美 術	日本文教出版
社会(歴史的分野)	教育出版	保健体育	大日本図書
社会(公民的分野)	東京書籍	技術・家庭(技術分野)	開隆堂
地 図	帝国書院	技術・家庭(家庭分野)	開隆堂
数 学	数研出版	英 語	光村図書
理 科	東京書籍	道 徳	光村図書

【問合せ】教育指導課 管理係(電話5984-5746)

「教育だより」へのご感想やご要望をお寄せください

教育だよりの紙面に対してももちろん、各記事の詳細につきましてもご感想やご要望をお待ちしておりますので、下記のホームページアドレス、またはQRコードからアクセスし、「教育だよりのご感想・ご要望はこちら」よりメールをお寄せください。いただいたご感想、ご要望は、次号以降の記事作成への参考とさせていただきます。よろしくお願ひいたします。

教育総務課 庶務係 <教育だより ホームページアドレス>
<https://www.city.nerima.tokyo.jp/kosodatekyoiku/kyouiku/gakko/kyoikudayori.html>

